
- 1 -

浦川原中学校だより － おおらかに、たくましく生きぬく生徒 －

き ず な
重 点 目 標

（１）自ら学ぶ意欲を高め、確かな学力を育む授業の充実
（２）豊かな心と主体的に生きる力を育てる特別活動･部活動の充実
（３）将来の生き方を考えさせる体験活動の充実
（４）地域とともに歩む学校の実現に向けた、家庭や地域との連携強化

第６号 令和４年１０月１８日発行

体験的な学びによる心の力
校 長 中澤 正明

『Let's Sing ～響かせよう 美しいハーモニー～』のスローガンの下、10月29日（土）浦中音楽フェス
ティバルの開催に向け、音楽の時間や放課後の時間を使っての練習が本格的に始まりました。秋の澄み渡っ
た青空に、生徒の歌声、合唱が響き渡っています。
生徒は、クラス全員が協力して一つの音楽を創り上げることに取り組んでいます。音楽フェスティバルという

年に一度の学習発表会は、普段の音楽授業で学習した知識や技能をフル活用し、より発展的な学習という位
置付けはもとより、「友達と協力して、心を一つに合唱することを成し遂げ、みんなでハーモニーを創り上げる」
という意味合いが強いと考えます。

さて、このような音楽フェスティバル本番に向けての練習の時間、生徒たちから「体験的に学ぶことにより培
われる力」を強く感じさせられることがあります。「自立心」「自己抑制力」「責任感」「強制」「寛容」などがそ
の力であり、体験をとおして人の根本、根底で学ぶ（創る、表現する）ということから得られる力だと思います。
また、そのような体験から獲得できる力は揺るぎない力となるはずですから、例えこの先困難な状況に直面し
た時でも応用が利きます。その力の育成が音楽フェスティバルという一大行事をとおしての学びですから、自
信にもなります。そして、自信は、やれば必ずできるという力につながるはずです。そのような音楽フェスティバル
になればと期待しているところです。

これら心の力は、日々の学校生活での学習や部活動、学校行事など、様々な活動の中でも目標を達成した
時に培われる力であり、その体験や経験が自信につながります。勿論、努力をしても報われないこともありま
す。では、どのようにすれば心の力を養うことができるのか。
子どもが「諦めないで努力する」ためには、何より「好き」にさせることであり、次のような心の好循環を生む

ことが大切です。

◇ 心の好循環

「好き」 ⇒ 「取組む」 ⇒ 「できる」 ⇒ 「褒める」 ⇒ 「更に取り組む（続ける）」
⇒ 「もっとできる」 ⇒ 「もっと褒める」 ⇒ 「ますます好きになる」

私たち大人が子どもを教え導き、心の好循環へと誘導させてることこそが大切な役割ではないでしょうか。
是非、10月２９日（土）の音楽フェスティバルに足をお運びください。

【各クラスの合唱練習の様子】
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■音楽フェスティバルにむけて 実行委員長から一言いただきました。
◎合唱実行委員長 ３年A組 ○○ ○○

音楽フェスティバルに向けて、実行委員長として迅速に計画を立て、他の実行委員に指示を出して円滑に
物事を進め、全校の生徒が心配事なく練習できる環境づくりと、安心して本番を迎えられるように奮励努力
していきたいです。浦川原中学校の体育館に、美しいハーモニーが響く様子を是非、楽しみにしてください。

■うらがわら花いっぱい運動第2弾
９月１５日(木）に『うらがわら花いっぱい運動第2弾』を行いました。浦川原区内事業所に今回は秋桜（コス

モス）を届けました。まだ、第1弾の花が元気に咲いているところがあり、多くの事業所の方からは、まだ花を置
かせてほしいと言われて、生徒達はとても嬉しそうにしていました。生徒の感想です。

○今回行った場所は、以前にも行ったことがあり、訪問先の方とも、初対面ではなく、しっかりと挨拶ができたと
思います。花鉢を渡す時に、相手の目を見て、感謝の気持ちを伝えることができました。また、前回届けた花
も大切に育ててくださっていて、とても嬉しかったです。私たち浦中の活動が浦川原区の人たちとつながって
いると改めて実感しました。

○最初は緊張したけど、セブンイレブンの店員さんの笑顔で緊張がほぐれて花を渡すことができました！お店
に入るときに、以前渡した花が飾られていて、すごく嬉しかったです。この地域の方に感謝の気持ちを忘れず
にしていきたいです。

○お世話になっている人へのお礼や、平和への願いを自分が直接伝えることができたので、良かったです。言
葉と花を渡したときに、自分も地域の方と地域をもっと良くしたいという気持ちが強くなりました。
私たちの暮らしを支えてくださる場所に全校で花を渡し、地域が花いっぱいになっていくことがとても嬉しい
です。この活動が地域の平和につながることを願っています。

○気持ちを伝えようという思いで、地域の方と関わることができて良かったです。枯れた花を回収することにつ
いて伝えると、｢置かせてほしい｣と言ってくださいました。花は枯れてるどころか、元気に咲いていて丁寧に
育ててくださっていることが感じられました。鉢を置く台まで作ってくれていました。花を渡した後のことは今ま
で知る機会がなかったため、嬉しかったです。地域の方々の優しさあっての浦川原だと思いました。

■生徒の活躍
合同新人陸上大会、合同駅伝大会、９月29日（木）の合同新人各種大会と１０月１３日（水）の地区駅伝

大会は、感染症対策を講じたうえで、予定どおり開催されました。この大会の経験を踏まえて、次の目標に向
かって更に気持ちと、技術の向上を期待しています。また、文化部は第１４回えちご・くびき野１００ｋｍマラソン
の横断幕の作成、吹奏楽部は、アンサンブルコンテストや地域行事などにも積極的に参加しています。

各部の部長から大会の意気込みや、大会の振り返り、今後の目標についてを述べてもらいました。
◎陸上競技部 部長 ○○ ○○
初めての新人戦がありました。私は、1500ｍと砲丸投げに出場しました。砲丸投げでは、4位に入賞するこ
とができました。とても嬉しかったです。来年の大会では、陸上競技部全員が、満足のいく結果で終われる



- 3 -

ように、練習を頑張りたいです。
◎野球部 部長 ○○ ○○
野球部は、新人戦に、浦川原中、大潟町中、頸城中の合同チームで参加しました。対戦チームは、直江津東
中、青海中と対戦しました。2試合とも負けてしまいましたが、強豪校と試合ができて良かったです。チーム
ワークを更に高めて、これからの大会などで３校で協力して勝てるように頑張りたいです。

◎女子バスケットボール部 部長 ○○ ○○
今回の新人戦は、2年生の私にとって、最後の新人大会になりました。1ヶ月前に練習試合を直江津中等教
育学校とやりました。また、新人戦も直江津中等教育学校と対戦することになりました。1ヶ月の練習の成果
を見せつける気持ちで、みんなが全力で頑張りました。結果は浦川原中学校が18点入れることができまし
た。先生が｢成長したね｣と言われて、とても嬉しかったです。次に向けて更にレベルアップしていきます。

◎剣道部 部長 ○○ ○○
新人戦に向けて剣道部は色々なことを頑張ってきました。例えば、部活で行う基礎練習や他の学校と行う
練習試合、合同練習にも積極的に参加しました。辛いときは、仲間と助け合い乗り越えてきました。その努
力の成果が、新人戦に発揮できて、団体2位という結果を得ることができました。11月に県大会に出場しま
す。県大会でも納得のいく試合をするために、部活動を更に頑張っていきたいです。

◎特設駅伝部 部長 ○○ ○○
6月の地区大会で悔しい思いをして、もう一度走りたいという気持ちで特設駅伝部に参加しました。そのとき
から私たちは、全力で練習を積み重ねてきました。9月２１日に行われた合同駅伝大会では、確実に体力が
ついていることを実感しました。地区駅伝大会では、自分と仲間を信じ最後まで全力で走りきります。

◎吹奏楽部 部長 ○○ ○○
吹奏楽部は、12月１０日に行われるアンサンブルコンテストで演奏してきます。各５人ずつの２チームに分か
れて、練習を一生懸命頑張っています。１年生は初めて、2年生は最後のアンサンブルコンテストです。1・２
年生が協力しながら和気藹々と練習しています。アンサンブルコンテストでは良い演奏をしたいです。

◎文化部 部長 ○○ ○○
えちご・くびき野100ｋｍマラソンの横断幕を書き終えて思ったことがあります。それは、｢協力すること｣です。
文化部は部員が多くいましたが、3年生が抜けて7名になってしまいました。横断幕の作成は締め切りまで
に終わるのかとても心配でした。しかし、部員全員が協力して頑張ってくれたおかげで、締め切りよりも早く
完成することができました。部員で協力することの大切さを改めて知ることができました。

■各種大会結果
■合同新人各種大会
＜陸上競技部＞
男子砲丸投げ 3位

＜野球部＞
ブロック３位
●６－１３直江津東 ●５－１２青海中

＜女子バスケットボール部＞
１回戦 ●１８－７４ 直江津中等

＜剣道部＞
個 人 戦 惜敗
団体戦 ２位
予選リーグ ○3－0(2分け)春日中 ○5－0松浜中 ○5－0青海中 ○5－0直江津中等
決勝トーナメント 準決勝 ○４－１直江津東 決勝戦 ●０－４ 城東中

■合同駅伝大会
男子15位

■地区駅伝大会
男子30位
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■３年修学旅行
１０月６・７日に、３年修学旅行を実施しました。生徒の進路の幅を広げる良い機会になりました。修学旅行

では、３年生の素敵な姿が多く見られ、訪問先の大学やホテルの方から｢素晴らしい生徒さんですね｣とお褒め
の言葉をいただきました。 修学旅行実行委員長から修学旅行を終えて感想を述べてもらいました。

【三条市立大学での挨拶】→
◎修学旅行実行委員長 ○○ ○○

私は、修学旅行をして良かったと思いました。２日
間を通して、主に新潟の産業を学びました。訪問先で
は、普段の授業で習ったことを実体験することができ
たり、物作りの職人から学んだりすることができまし
た。また、新聞の見出しの重要性についても学ぶこと
ができました。
働くこと、大学で学ぶことをなど修学旅行で学んだ

ことも含めて、今後の進路選択に活かしていきたいで
す。

【夜景をバックにはいポーズ！】 【新潟ふるさと村で集合写真】 【燕市産業史料館】

■１１月の行事予定
日 曜 行 事 予 定 日 曜 行 事 予 定

１ 火 1６ 水 質問教室

２ 水 県駅伝大会 17 木 第３回定期テスト１日目
３ 木 文化の日 18 金 第３回定期テスト２日目 地域の達人に学ぶ会

４ 金 ３年上進連テスト③ 19 土

５ 土 20 日

６ 日 21 月 学校預かり金再振替日
７ 月 22 火

８ 火 23 水 勤労感謝の日

９ 水 24 木 専門委員会

10 木 全校朝会、1年生人権学習（浦川原小学校）学校預かり金振替日 25 金 いじめ見逃しゼロスクール集会
11 金 第2回進路学習会（3年５，６限） 26 土

12 土 部活動休止期間（18日まで） 27 日

13 日 28 月

14 月 29 火
15 火 市内一斉研修日 給食後下校 30 水

【お知らせ】
「浦川原中学校のホームページを御覧ください」
浦川原中学校のホームページでは、教育活動の様子を随時紹介しております。
是非、右の QR コードにアクセスいただき、学校や生徒の様子を御覧ください。


